

子育て世代・働くひとの視点で北本を変える！  
**安心をすべての人に届けたい**

きたもと

**well-being** 通信



北本市議会議員  
 さくらい すぐる  
**桜井 卓**



公式ホームページ  
<http://sakuraisuguru.jp/>



第**24**号

## 通学路の安全点検の結果と改善の状況 国民健康保険税、来年度税率引上げへ

昨年6月、千葉県八街市において下校中の児童の列にトラックが突っ込み、5名が死傷する痛ましい事故が発生しました。この事故を受け、翌7月に文部科学省から、通学路を点検し、安全対策を講じるよう、通知が発出されました。

北本市では毎年度5月までに各学校において安全点検を実施しています。今回はその安全点検の結果と改善の状況について報告します。

毎年度の交通安全点検は、学校と保護者が協力し、実際の通学方法に従って徒歩や自転車で確認しています。今年度は、季節によって危険度が変化する視点も加え、点検しました。

今回は、このうち特に**早急に改善が必要**として学校長から市教委に要望書が提出された4か所について説明します。

### 南大通線・荒井歩道橋北側市道【石戸小】



県道下石戸上菖蒲線（南大通線）の荒井交差点（すき家）の東にある荒井歩道橋から北に入る細い市道です。石戸小の通学路ですが、朝方は混雑する荒井交差点の渋滞を回避する車の抜け道となっており、大変危険なため、スクールゾーンとするよう石戸小から要望書が提出されています。

途中の西14地区公会堂前の変則四叉路（写真）は、総合福祉センターから荒井交差点への抜け道にもなっている上に見通しの悪い交差点です。市教委は鴻巣警察署に要望書を提出しましたが、対応や判断に時間を要することから、1月下旬現

在、回答を待っているところです。市でも、路面標示等の交通安全対策を検討しています。

登下校の時間帯にはできるだけこの道路の車での通行を避けていただくか、やむを得ず通行する場合には細心の注意を払って通行されますよう、よろしくお願いいたします。

### 昭和パックス(株)東京工場東側市道【宮内中】



三軒茶屋通り、国道17号宮内交差点（焼肉黒塚家）から鴻巣・加須（騎西）方面へ抜ける市道で、昭和パックス(株)前を過ぎた所の信号のない交差点です。大型車も多く、車速も速い地点です。

宮内中の通学路は、この市道を横断します。横断歩道のない所で生徒が車の通過を待っており、私も日ごろ通行しながら大変危険と感じていた箇所です。

横断歩道の設置について宮内中から要望があり、市教委は鴻巣警察署に要望書を提出しましたが、歩行者が滞留する場所がないことから、横断歩道の設置は見送られました。今後も要望、改善策の検討を続けていきます。

### 中山道・はま寿司～北小学校前市道【北小】

中山道のはま寿司（深井2丁目）前の信号から北小学校方面へ向かう通学路で、交通量が多い割に道幅が狭く、車道と歩道が分かれていません。途中には見通しの悪い変則の交差点があり、近くには保育所や幼稚園もあります。



はま寿司南から北小方面

防護柵の設置が北小から要望されており、市としてはラバーポールを設置する予定ですが、ラバーポールでは八街市のような事故を防ぐことはできません。児童の安全を守るためには、縁石やガードレールの設置、通行制限など抜本的な対策が必要だと思えます。

### 中丸東小前から国道17号線へ抜ける市道



写真奥が中丸東小学校

国道17号(ビッグモーター前歩道橋)から中丸東小へつながる市道で、多くの児童が使う通学路ですが、路面標示(通学路を表すグリーンベルト)が薄くなっており、中丸東小から改善の要望が提出されました。すでに一部区域は再塗装されていますが、全面的な改良を検討しています。

**この他の危険箇所は、私のホームページで一覧にしてありますので、ぜひご確認ください。**

危険箇所については、国土交通省が創設した『通学路緊急対策の補助制度』などを活用し、早期に改善を図るよう求めてまいります。

また、他にも通学路(通学路以外でも結構です)で危険な箇所がありましたら、ぜひ私までご連絡ください。現地を確認のうえ、市へ報告します。

## 国民健康保険税、令和4年度は引上げへ

令和4年度の国民健康保険税について、県による試算で、本市の1人当たり保険税必要額が令和3年度の6.6%増となることが示されました。これを受け、来年度、本市の国民健康保険税率が引き上げられる見通しとなりました。本市の税率の推移と、近隣市の今年度の税率は次のとおりです。

北本市の税率の推移と近隣市の税率(単位 %、円)

年度	所得割	資産割	均等割	平等割	限度額
令和元	10.9%	29.0%	26,000	10,000	890,000
令和2	12.5%	15.0%	30,400	5,000	960,000
令和3	12.5%	15.0%	30,400	5,000	990,000
鴻巣市	11.0%	-	43,000	-	990,000
桶川市	10.8%	-	43,800	-	990,000
上尾市	10.2%	-	49,000	-	990,000

本市では、これまで4方式(所得割・資産割・均等割・平等割)で保険税額を算定していましたが、近隣市と同様の2方式(所得割・均等割)への変更も検討されています。

税率改正と2方式への変更により、所得や資産の状況によっては、大きな負担増となる可能性があります。

令和4年第1回定例会に条例改正が提案される予定なので、しっかりと審査したいと思います。

## 通信第23号の誤りについて

2022年1月に発行したウェルビーイング通信第23号において誤りがありました。令和2年度決算について「**全会一致**で認定」とあるのは「**賛成多数**で認定」の誤りです。

全会計について認定されましたが、一般会計と久保特定土地区画整理事業、国民健康保険、介護保険の3つの特別会計の決算について、日本共産党の2議員が認定に反対し、賛成多数により認定されました。その他の会計は、全会一致により認定されました。大変申し訳ありませんでした。お詫びして訂正いたします。

ウェルビーイング通信のバックナンバーは  
私のホームページからご覧いただけます。

特に大切なことはホームページで、できるだけ早くお伝えする必要がある情報は、TwitterやLINEで発信をしています。ぜひ、フォロー、友だち追加をお願いします。



LINE  
公式アカウント



発行者 北本市議会議員 桜井 卓  
住所 〒364-0034 北本市高尾1-166-6  
電話 090-9389-3572  
メール sakuraisuguru.kitamoto@gmail.com  
Twitter @sakuraikitamoto

元埼玉県職員。48歳。令和元年5月1日から北本市議会議員(1期目)。現在は、健康福祉常任委員会(委員長)、子どもの権利に関する特別委員会(副委員長)、議会広報聴取委員会、埼玉中部環境保全組合議員。